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广州广电计量检测股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2021-019 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （                ） 

参与单位名称及

人员姓名 

国信证券 吴  双、信达澳银 杨  宇、招商基金 亢思汗 

南方基金 周承川、华泰证券 黄  波、中泰证券 张豪杰 

前海华衫 何济生、竣弘投资 陈  翔、洪昌投资 李  翀 

天运基金 庞嘉妍、由榕投资 朱淑仪、国信证券 贺东伟 

越秀产投 潘兴才、越秀产投 汪轩宇、恒生前海 祁  滕 

崇山投资 覃  欣、博时基金 蔡宗延、广州金控 陈敏良 

成就资产 董尧森、恒昇基金 罗  娟、天贝合资产 聂  恺 

前海太行资产 徐平龙 

时间 2021 年 8 月 30 日，14:00-16:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、董事会秘书 欧楚勤 

财务中心副总监 习星平 

证券事务主管 张源 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、公司对汽车检测业务未来的发展规划如何？ 

答：汽车检测业务是公司一直着重发展的业务领域。公司

紧跟汽车行业发展，持续深耕相关领域，近年不断增加新能源

汽车检测、智能驾驶检测等领域的投入，补充提高相关技术能

力；同时积极布局汽车智能软件检测，加大人才引进力度，目

前已形成了部分测试能力。 



2、新车型推出和改款速度加快对公司汽车检测业务是否

有正向影响？相关业务占汽车检测比重大致为多少？  

答：公司的汽车检测业务主要需求来源于两方面，一是整

车厂新车型研发，占比大约 70%，二是车厂规模销售带来的供

应链质量管控，占比大约 30%。因此新车型推出和改款速度加

快，对公司汽车检测业务有一定正向影响。 

公司目前得到了一批知名整车制造企业的认可，成为该批

客户及其配套零部件供应商的检验检测服务机构。公司直接与

整车厂商的合作金额不一定很大，主要在于与其整个供应链体

系的合作量。 

3、公司对特殊行业检测业务高增速的看法如何？  

答：近年特殊行业检测市场需求持续扩大，公司不断投入

资金补充提升相关检测能力，推动了相关业务的较快增长。特

殊行业检测订单去年上半年受新冠疫情影响有所延后，完工较

少，今年上半年完工增速相对较高。 

4、公司业务七八月受疫情影响情况如何？ 

答：公司业务基本覆盖全国，七八月的新冠疫情多点爆发

以及河南水灾等突发事件，使部分子公司业务受到一定影响，

但目前来看所受到的影响对实现全年业绩影响不大。 

5、公司销售费用率下降的原因为何？公司销售人数增速

低的原因为何？ 

答：公司近年持续推进大客户策略，战略性行业大客户数

量逐年上升。公司一直深耕行业大客户，不断加强与行业大客

户的深度合作，随着业务效率的提升，业务量上升而销售费用

不一定同等上升。公司有专门服务大客户的销售团队，服务大

客户对销售人员素质要求相对较高，而对人员数量需求较低。 

6、公司在客户粘性上有什么优势？ 

答：公司通过以下几方面提升客户粘性：不断提升和布局



新的计量检测能力和专业的技术保障能力，建立“一站式”综

合服务优势；不断完善一体化技术质量管控模式，加强公司各

类质量控制体系建设，完善全国一体化的质量管控制度，确保

证书报告的独立性和公正性；同时结合快捷方便的服务模式，

强化与客户合作的粘性，实现与客户的全面合作。 

7、公司实行大客户策略是否意味着对中小客户有所放

弃？ 

答：公司近年推行大客户服务策略，在实验室排期上优先

保障大客户，对部分价格敏感型中小客户有所放弃。公司近年

针对中小客户搭建了网络营销平台，在降低营销成本的同时加

大了对优质中小客户的开发力度，以进一步提升市场占有率。 

8、公司对食品检测和环保检测业务板块的规划如何？ 

答：食品检测和环保检测的市场需求巨大，布局食品检测

和环保检测领域符合公司经营发展规划。由于公司的食品检测

和环保检测业务较为依赖政府委托采购，订单不均衡导致实验

室产能存在季节性的不饱和。公司针对性调整市场策略，加大

了对企业类客户的开发力度，目前企业类客户开拓工作有所成

效，企业类客户占比有所提升。公司未来将持续大力优化食品

检测和环保检测的客户结构，提升毛利率水平。 

9、公司每年通过审批的技术改造计划资金是否全部执行

完成？ 

答：公司近年技术改造计划资金并没执行完成，主要因为

在具体实施过程中，采购价格会因谈判、招标等导致价格与计

划有差异，整体来看会低于计划资金总额；另外部分技改项目

会根据当时市场变化情况在董事会授权范围内进行变更调整。 

10、公司的资本开支计划如何？ 

答：公司未来仍将保持资金绝对值与现有水平相当的技术

改造投入，但由于公司收入的增长，投入占比将会有所下降。



公司将继续布局完善区域实验室和市场网络建设，资金投入重

心倾向于扩建现有实验室提升产能和拓展新兴领域。 

11、公司人才引进情况如何？ 

答：公司一直坚持高端人才战略，持续大力引进行业内高

端人才。公司出台了调整人才结构的重要举措，已引入一些高

端人才，增加了高素质人才比例。公司的薪酬待遇水平以市场

化为原则，对于高端人才较有吸引力。 

12、公司股权激励事项安排如何？ 

答：公司积极推进股权激励相关事项，但目前尚未有具体

启动及实施时间安排，存在较大不确定性。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 8 月 30 日 

 


